

Resultado del recorte presupuestal

Redujo Pemex 51% la inversión física en el cuarto trimestre de 2015

La caída en este índice de la empresa fue de más de 41 mil millones de pesos, según sus balances primario y financiero

Patricia Tapia/México

El recorte presupuestal en Petróleos Mexicanos en 2015 se resintió más en los últimos tres meses de ese año, pues su inversión física se situó en 41 mil 56 millones de pesos, una reducción de 51.4 por ciento frente al mismo periodo de 2014.

De acuerdo con los balances primario y financiero de Pemex y sus organismos subsidiarios, la inversión en el último trimestre del año pasado fue menor en 43 mil 984 millones de pesos respecto a 2014.

El mes que menos inversión destinó la petrolera a sus proyectos fue en noviembre pasado, con apenas 11 mil 46 millones de pesos, cuando en igual mes de 2014 fue de 25 mil 436 millones de pesos.

La inversión física total de 2015 alcanzó 306 mil 68 millones de pesos, lo que significa que tuvo 50 mil 621 millones de pesos en este rubro, mismos que equivalen a casi 82 por ciento de los 62 mil millones de pesos que el gobierno le recortó el año pasado.



**EN NOVIEMBRE
DEL AÑO
PASADO LA
INVERSIÓN DE
LA PETROLERA
FUE DE SOLO**

11 MIL

46 millones de pesos, contra casi 25.5 mil mdp del mismo mes en 2014.



Pemex fue una de las petroleras mundiales que tuvo que recortar en gran porción su gasto de capital (Capex) durante el año pasado; de acuerdo con información proporcionada a sus inversionistas, esta reducción se situó en 18 por ciento.

Señala que eso van en sintonía con las estimaciones que realizó la agencia calificadoradora de riesgo crediticio Moody's, la cual señaló que la industria de gas y aceite redujo su Capex entre 10 y 20 por ciento en 2015, y espera descensos adicionales durante 2016.

Entre las petroleras que recortaron más su gasto de inversión que Pemex están las estadounidenses Chevron y ConocoPhillips, en 25 y 20 por ciento, respectivamente; la holandesa Shell, 20; ExxonMobil, 12, y Total, 10 por ciento.

El director general de Pemex, Emilio Lozoya, ha referido que con la situación del mercado petrolero, la mezcla mexicana de exportación ha caído prácticamente 80 por ciento, que puesta en el contexto interna-



El edificio de la petrolera.

cional la empresa productiva del Estado no es ajena a esa situación.

De acuerdo con el directivo, esa situación ha llevado a que las principales empresas petroleras del mundo reduzcan sus inversiones y proyectos en casi 400 mil millones de dólares.

Asimismo, mencionó que en este 2016 la industria petrolera dejará de invertir el equivalente al PIB de Colombia.

Lo anterior quiere decir que son más de 370 mil millones de dólares que se van a dejar de inyectar en proyectos petroleros, pues según datos del Banco Central de Colombia, el valor de su PIB equivale a 377 mil 947 millones de dólares.

En la opinión de Moody's, la presión para Pemex de aumentar su Capex para aumentar su plataforma de

producción puede ser menor este año y en 2017, esto por las alianzas —los denominados *farmouts*— que pueda lograr, pues sus socios tomarían una parte importante de la inversión para explotar algunos campos.

Son 14 *farmouts* los que Pemex ha solicitado a la Secretaría de Energía para campos maduros, aguas profundas y aceites extrapesados, que representan una inversión de 32 mil 295 millones de dólares.

Asimismo, Moody's indicó que la empresa también puede optar por vender algunos activos no estratégicos o utilizar Fibra E para el gasto de capital; sin embargo, estas alternativas de financiamiento podrían resultar difíciles de ejecutar bajo una ley relativamente nueva que da la reforma energética. **M**